
Le Sermon Sur La Montagne: Troisieme Partie         1  of  3 

 

LE  SERMON  SUR  LA  MONTAGNE: TROISIEME PARTIE  
Texte de Bible: Matthieu 7:1-29 
LEÇON  21  COURS DES JEUNES 

VERSET DE MEMOIRE: "Tout ce que vous voulez que les hommes fassent pour vous, faites-le de 

même pour eux" (Matthieu 7:12). 

Texte de Bible – 

French Louis Segond 

 

RÉFÉRENCES DE BIBLE: 

Matthieu 6:1-34 
1 Ne jugez point, afin que vous ne 
soyez point jugés. 
2 Car on vous jugera du jugement 
dont vous jugez, et l'on vous 
mesurera avec la mesure dont 
vous mesurez. 
3 Pourquoi vois-tu la paille qui est 
dans l'œil de ton frère, et 
n'aperçois-tu pas la poutre qui est 
dans ton œil? 
4 Ou comment peux-tu dire à ton 
frère: Laisse-moi ôter une paille de 
ton œil, toi qui as une poutre dans 
le tien? 
5 Hypocrite, ôte premièrement la 
poutre de ton œil, et alors tu 
verras comment ôter la paille de 
l'œil de ton frère. 
6 Ne donnez pas les choses saintes 
aux chiens, et ne jetez pas vos 
perles devant les pourceaux, de 
peur qu'ils ne les foulent aux 
pieds, ne se retournent et ne vous 
déchirent. 
7 Demandez, et l'on vous donnera; 
cherchez, et vous trouverez; 
frappez, et l'on vous ouvrira. 
8 Car quiconque demande reçoit, 
celui qui cherche trouve, et l'on 
ouvre à celui qui frappe. 
9 Lequel de vous donnera une 
pierre à son fils, s'il lui demande 
du pain? 
10 Ou, s'il demande un poisson, lui 
donnera-t-il un serpent? 
11 Si donc, méchants comme vous 
l'êtes, vous savez donner de 
bonnes choses à vos enfants, à 
combien plus forte raison votre 
Père qui est dans les cieux 
donnera-t-il de bonnes choses à 
ceux qui les lui demandent. 

 

COMMENTAIRE:  
Dieu est le Juge de toute la terre et Il dit: "Je ne donnerai pas ma 

gloire à un autre" (Esaïe 42:8). Nous sommes tous l’ouvrage de Ses 
mains et ce n’est pas à nous de nous juger les uns les autres, mais de 

prier pour celui que nous pensons être en faute. 
Si une personne qui relève les fautes de son frère pouvait s’arrêter 

pour réfléchir un peu à lui-même, il trouverait maintes fois qu’il avait 
commis les mêmes fautes et peut-être encore plus graves. Souvent, 

nos propres faiblesses sont de même nature que celles que nous 

voyons chez les autres. Jésus connaissait la nature humaine quand Il 
dit: "Pourquoi vois-tu la paille qui est dans l’œil de ton frère, et 

n’aperçois-tu pas la poutre qui est dans ton œil?" 
Tu sais, une paille est une minuscule brindille et une poutre 

pourrait être un grand bois. Bien sûr, il est impossible d’avoir une telle 

grosse chose dans l’œil, mais c’est une bonne comparaison pour 
montrer aux hommes qu’ils n’ont pas à critiquer de petits défauts dans 

le caractère d’autrui, alors que leurs propres défauts sont extrement 
plus grands. 

L’Amour Les Uns Pour Les Autres 
Tout le monde connaît la Règle d’Or: "Tout ce que vous voulez 

que les hommes fassent pour vous, faites-le de même pour eux". Mais 

combien le font? N’est-il pas beaucoup plus facile pour la plupart de 
dire: "Je ne lui serai pas agréable parce qu’il a été méchant envers 

moi".  
Jésus a pratiqué la Règle d’Or, et si nous allons être Ses enfants, 

nous devons faire comme Lui. Quand Il fut injurié par les hommes, Il 

n’a pas injurié en retour. En d’autres termes, quand ils L’ont 
faussement accusé, Il  n’a pas répondu. Les Juifs avaient renvoyé Jésus 

de leurs synagogues et refusaient d’avoir un Juste pour les diriger. 
Pourtant, Il a pleuré sur leur ville: "Jérusalem, Jérusalem, qui tues les 

prophètes et qui  lapides ceux qui te sont envoyés, combien de fois ai-

je voulu rassembler tes enfants, comme une poule rassemble ses 
poussins sous ses ailes, et vous ne l’avez pas voulu" ! (Matthieu 23:37). 

Il aimait plus faire du bien à ceux qui Le persécutaient. 
Les petits gestes de gentillesse que nous accomplissons 

chaque jour  montrent si nous faisons aux autres ce que  nous 
voulons qu’ils fassent pour nous. Ne laisse pas passer un jour 

sans faire du bien. Si quelqu’un te maltraite, fais-lui du bien et 

continue dans cette attitude chaque jour, et bientôt tu gagneras 
cette personne par ton amour. Il a été dit: "La bonté en nous 

est le miel qui émousse l’aiguillon de méchanceté chez les 
autres". Si quelqu’un te fait du mal, montre-lui que tu es plus 

grand que lui en le récompensant par le bien. 

Abraham Lincoln une fois a dit qu’il aimerait qu’il soit dit  
de lui après sa mort par ceux qui le connaissaient  bien, qu’il 

avait toujours cueilli un chardon et planté une fleur là où il 
pensait qu’une fleur pouvait grandir. 

Ceux qui sont vraiment grands considèrent que personne              
n’échappe à leur vue et s’ils trouvent une occasion pour aider les plus 

pauvres et les plus faibles, ils le feront. On peut dire qu’un homme est 

grand de la manière dont il traite ses prochains. Un jour, quand Thomas 
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12 Tout ce que vous voulez que les 
hommes fassent pour vous, faites-
le de même pour eux, car c'est la 
loi et les prophètes. 
13 Entrez par la porte étroite. Car 
large est la porte, spacieux est le 
chemin qui mènent à la perdition, 
et il y en a beaucoup qui entrent 
par là. 
14 Mais étroite est la porte, 
resserré le chemin qui mènent à la 
vie, et il y en a peu qui les 
trouvent. 
15 Gardez-vous des faux 
prophètes. Ils viennent à vous en 
vêtements de brebis, mais au 
dedans ce sont des loups 
ravisseurs. 
16 Vous les reconnaîtrez à leurs 
fruits. Cueille-t-on des raisins sur 
des épines, ou des figues sur des 
chardons? 
17 Tout bon arbre porte de bons 
fruits, mais le mauvais arbre porte 
de mauvais fruits. 
18 Un bon arbre ne peut porter de 
mauvais fruits, ni un mauvais 
arbre porter de bons fruits. 
19 Tout arbre qui ne porte pas de 
bons fruits est coupé et jeté au 
feu. 
20 C'est donc à leurs fruits que 
vous les reconnaîtrez. 
21 Ceux qui me disent: Seigneur, 
Seigneur! n'entreront pas tous 
dans le royaume des cieux, mais 
celui-là seul qui fait la volonté de 
mon Père qui est dans les cieux. 
22 Plusieurs me diront en ce jour-
là: Seigneur, Seigneur, n'avons-
nous pas prophétisé par ton nom? 
n'avons-nous pas chassé des 
démons par ton nom? et n'avons-
nous pas fait beaucoup de 
miracles par ton nom? 
23 Alors je leur dirai ouvertement: 
Je ne vous ai jamais connus, 
retirez-vous de moi, vous qui 
commettez l'iniquité. 
24 C'est pourquoi, quiconque 
entend ces paroles que je dis et 

Jefferson était président, son petit-fils et lui étaient en voiture quand 
ils rencontrèrent un esclave qui respectueusement enleva son chapeau 

et s’inclina. Le président lui retourna la salutation en soulevant son 
chapeau, mais le petit-fils l’a ignoré. "Thomas", dit le grand-père en le 

lui reprochant, "Permets-tu qu’un esclave soit plus civilisé que toi?" 

Les Deux Voies 
Quand Jésus exhortait les gens à entrer par la porte étroite, Il 

montrait encore qu’ils avaient le pouvoir de choisir. Quand Dieu plaça 
le premier homme dans le jardin d’Eden, Il lui permit de décider de lui-

même de la voie à suivre. Depuis ce temps, il a été donné à l’homme 

le privilège d’être sauvé ou d’être perdu selon son propre choix. Dieu 
a averti l’homme que le salaire du péché est la mort, et a aussi promis 

de grandes récompenses à la fois ici-bas et dans l’au-delà à ceux qui 
Le suivront. L’homme qui choisit le chemin spacieux qui mène à la 

destruction, se tiendra condamné devant Dieu et sans excuse. 
Le Chemin Spacieux 

Considérons le chemin spacieux pour un moment. Satan le rend 

très plaisant. Il est beaucoup plus facile de suivre la masse que de 
prendre position pour  la vérité contre la fausseté. Il exibera la 

prospérité des méchants, les plaisirs dont ils semblent jouir, et il dira: 
“Suis-moi au sommet verdoyant de la colline“. Le chemin spacieux a 

des religions aussi, mais pas selon la Parole de Dieu. Satan dira: "Ce 

n’est pas nécessaire de vivre sans péché; tu arrivera au ciel si tu vas à 
l’église une fois de temps en temps et si tu donnes de l’argent au 

prédicateur". 
A travers ses faux prophètes, il dit aux gens des milliers de choses 

qui ne sont pas dans la Bible. Jésus dit: "Gardez-vous des faux 
prophètes. Ils viennent à vous en vêtement de brebis, mais au dedans 

ce sont des loups ravisseurs. Vous les connaîtrez à leurs fruits". Ce 

n’est pas simplement parce qu’un homme prétend être un prédicateur 
(être en vêtement de brebis) qu’ il est  nécessairement un envoyé de 

Dieu. S’il ne prêche pas toute la Bible, il est tout  juste l’un des faux 
prophètes du diable qui marchent sur le chemin spacieux. Jean le Bien-

aimé dit: "N’ajoutez pas foi à tout esprit; mais éprouvez les esprits, 

pour savoir s’ils sont de Dieu, car plusieurs faux prophètes sont venus 
dans le monde" (1 Jean 4:1).Des miliers, peut-être même des millions 

et plus, sont allés dans le monde depuis. Le chemin spacieux peut 
s’accommoder de tout péché et de toutes fausses religions. 

S’Efforçant d’Entrer 

Quand quelqu’un demanda à Jésus, combien de personnes vont 
être sauvées? Il dit: "Efforcez-vous d’entrer par la porte étroite. Car, je 

vous le dis, beaucoup chercheront à entrer, et ne le pourront pas" (Luc 
13:24). Le nombre de personnes qui allaient être sauvées n’était pas 

la préoccupation du questionneur, mais plutôt ce qu’il doit faire pour y 
entrer. Jésus lui dit de lutter. "Efforcez-vous d’y entrer". 

Paul parla de la vie  chrétienne, comme d’une course à laquelle 

on doit se préparer très soigneusement (être sauvé, se repentir et 
abandonner tous ses péchés) et puis courir avec endurance jusqu’à la 

fin. Il se peut même que le début soit difficile pour toi. Tes amis 
peuvent se moquer de toi pour avoir voulu être Chrétien, ou pour te 

dire que tu n’auras plus désormais de temps de distractions pour 

t’effrayer. Si tu n’es pas découragé, ils peuvent utiliser des flatteries et 
des larmes. Mais celui qui veut la vie éternelle comme prix, ne laissera  

aucune de ces choses l’empêcher.    
"Ose être un Daniel, ose tenir seul! 

Ose avoir un but ferme! Ose le faire connaître!" 
Le fait que quelqu’un a bien commencé ne veut toujours pas dire 

qu’il gagnera la récompense. Nous citons encore Paul "Vous couriez 

bien : qui vous a arrêtés, pour vous empêcher d’obéir à la vérité?" 
(Galates 5:7). Il y a plusieurs chemins collatéraux qui peuvent dévier 

l’homme du chemin étroit et si nous ne fixons pas nos yeux sur Christ 
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les met en pratique, sera 
semblable à un homme prudent 
qui a bâti sa maison sur le roc. 
25 La pluie est tombée, les torrents 
sont venus, les vents ont soufflé et 
se sont jetés contre cette maison: 
elle n'est point tombée, parce 
qu'elle était fondée sur le roc. 
26 Mais quiconque entend ces 
paroles que je dis, et ne les met 
pas en pratique, sera semblable à 
un homme insensé qui a bâti sa 
maison sur le sable. 
27 La pluie est tombée, les torrents 
sont venus, les vents ont soufflé et 
ont battu cette maison: elle est 
tombée, et sa ruine a été grande. 
28 Après que Jésus eut achevé ces 
discours, la foule fut frappée de sa 
doctrine; 
29 car il enseignait comme ayant 
autorité, et non pas comme leurs 
scribes.  

nous serons attirés dans des chemins détournés pour perdre notre 
âme. Mais quelles bénédictions  il y a pour ceux qui ont leurs yeux fixés 

sur le prix! 
La Grande Voie de la Sainteté 

"Le sentier des justes est comme la lumière resplendissante, dont 

l’éclat va croissant jusqu’au milieu du jour" (Proverbes 4:18). Comme 
le Chrétien marche au milieu de la voie, il trouve de nouvelles beautés 

dans l’Evangile et est protégé par l’amour du Père. Mais ne sois pas 
trop confiant. L’étroit chemin traverse toujours le pays de l’ennemi, et 

nous devons veiller et prier quotidiennement, pour ne pas  tomber dans 

la tentation. La Route de la Sainteté conduit tout droit dans la gloire 
où les justes entendront "C’est bien, bon et fidèle serviteur … entre 

dans la joie de ton maître" (Matthieu 25:23). Mais ceux qui marchaient 
sur le chemin spacieux, pensant qu’ils pouvaient entrer au Ciel par une 

voie plus facile, entendront du juste Juge dire: "Je ne vous ai jamais 
connus, retirez-vous de moi, vous qui commettez l’iniquité". Alors, ils 

regretteront d’avoir emprunté la mauvaise voie, mais ce sera trop tard. 

 

QUESTIONS 
1. Comment est-ce qu’une “paille “est comparée en grandeur à 

une “poutre“? 

2. Quel verset est appelé "Règle d’Or" dans cette leçon? 
3. Donne une raison pour laquelle un si grand nombre entre par 

la porte large? 
4. Comment le pécheur peut-il reconnaître un vrai Chrétien? 

5. Quelle illustration Jésus donna-t-Il et qui montre l’importance 

d’une bonne fondation? 
 


